



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año II

Granollers, 25 de Julio de 1942

Núm. 15

Para qué no haya confusión...

.....dice su Santidad Pío XI: «Acción Católica no puede existir con la política en el sentido de los partidos, porque política de partido es necesariamente parcial, limitada y dividida. Ahora bien: cuando se trata no de política de partido, sino en el sentido etimológico de la palabra; cuando se trata de la «**polis**», o sea de dar y procurar el bien de todos, el bien común, entonces tal preocupación no sólo no puede ser ajena a la Acción Católica, sino que constituye su deber, como también es su deber, y urgente, la caridad que abarca a todos».... La Iglesia y, en consecuencia, la Acción Católica, tiene el deber inalienable de buscar el bien común, tal como la ley natural y la evangélica obligan a todos los hombres, por ser este el fin de la sociedad. Misión que la Iglesia ha cumplido procurando siempre infiltrar la savia del Evangelio en todas las manifestaciones de la vida, como la luz, que lo atumbra todo; como el calor, que lo vivifica todo. La Iglesia, empero, no puede ni debe tener la dirección de los partidos católicos. No le conviene a ella, ni a los partidos, ni a los católicos. La Iglesia está por encima y al margen de los partidos por muy católicos que sedn». Identificarla con uno es cargar sobre ella sus responsabilidades, hacerla odiosa a los demás, hacerla participe de sus ideas meramente políticas; tentación muy grave —continúa diciendo el P. Ayala, en su libro **Formación de selectos**— porque la fuerza de la Iglesia es inmensa y la pasión política veheméntísima, y muy humano querer aprovecharse del prestigio de la Religión para sacar a flote el programa propio».

La Acción Católica, órgano de la Iglesia, aunque ajena a toda política, no descuida sus deberes sagrados de patriotismo. «Yo no quiero —decla el Obispo de Madrid-Alcalá— que la Juventud de Acción Católica, que es cosa absolutamente eclesiástica, se desvirtúe fundiéndose con nada que no sea puramente eclesiástico. Pero si que quiero que, órgano de la Iglesia la Acción Católica, sea dentro del organismo Patria el órgano que produzca más fecundamente hematies que circulen llevando la honradez y al patriotismo y la eficacia de una vida heroica por todos los ámbitos del órgano Patria.»

JOSÉ ARANS, PBRO.

El Baile de nuestros días

Dice el P. Hoornaert que «hay bailes y bailes». Esto es cierto. Mas también tenemos que admitir que la mayoría de bailes, —puesto que es la minoría lo que de veras son bailes— más bien podrían considerarse un relajamiento de costumbres y un menosprecio de la moral.

«El baile es la universidad donde se instruyen los jóvenes en todos los vicios. Son palabras de D. Jaime Raventós, en su libro «Proses de bon seny». Desgraciadamente, de poco se equivoca; porque, a la verdad, es difícil encontrar quien frecuentando los salones donde se «baila», salga de ellos indemne, sin haberse contagiado con la atmósfera que allí cunde.

En aquellos lugares, que mejor diría en aquellos antros, o se es valiente, o se es cobarde.

Y si damos a estas palabras el significado que el vulgo les da, vemos que se es valiente cuando se sigue la corriente, cuando se hace lo que los demás también hacen; cuando se hace lo que «todo el mundo». Y si se quiere ir contra la corriente, como dice muy bien Mons Tihámer Tóth, se es cobarde.

¡Ah, loca juventud! Decís que sois valientes y os dejáis arrastrar por el ambiente que os rodea. Entiendo que un valiente debe saber hacer prevalecer su recto criterio, sus principios fundamentales, no a estacazo limpio ni a palos, no; sino con hechos que preconicen

hasta que punto llega su valentía, su heroísmo.

El «cobarde» —como así llama al mundo al que de veras es un valiente—, es aquél que sabe negarse a si mismo tanto las cosas que ya repugna como las que le agradan. El «cobarde» es el que no cede. ¡Ese sí que es un valiente de verdad! Y los *valientes* dicen de él «que es un niño»... «que no es hombre»... ¡Insensatos! Si el *hombre*, no es aquél que se lanza al precipicio por meros halagos, superfluos y vanos, no; el «hombre es aquél que sabe mantenerse firme en el puesto que el destino le ha colocado», dice Tihámer Toth. El hombre, en su puesto; lucha, resiste las acometidas de los enemigos y no cede ni un ápice, sobre todo a estas pasiones lujuriosas, encendidas las más en el baile. Si cede, dicéle que es un «valiente»... Mas, compadecedle: Sin darse cuenta, se aplica aquel viejo refrán de «juventud corrompida, es fruta verde y podrida».

Y son hoy día, por desgracia, nuestros bailes, los que aproximan a nuestra juventud a esos lugares malsanos, antros de perdición, donde expone, con grave riesgo, su bien estar corporal en esta vida y el eterno —que es lo peor—, de la otra.

En el baile, las más de las veces, se permite el joven lo que en la calle no le consentiría nadie: aquellas galanterías con palabras más o menos graciosas se

transforman y toman otro cariz y tienen caras como los fariseos. Y no digamos de las manos. En la calle sujetan alguna revista o llevan entre dedos un cigarrillo o cualquier otra cosa. En el baile no pueden llevarse estas cosas y las manos deben sujetar a la dama y la sujetan con más o menos fineza y la dama no protesta... y lo consiente...

Estoy seguro que esta dama es en la calle una de las tales que nos pinta el mismo Raventós cuando se pregunta: «Cómo se explica que una muchacha se ruborice en la calle por una mirada y en el baile no se ruborice por una agarrada?»

Pero además de estos bailes de sociedad en los que se permiten las cosas que no son toleradas en la calle, hay otra clase de bailes: los que tienen lugar en casas particulares con la exclusiva invitación de ciertas personas. En estos se permite lo que en los de sociedad no. Y quienes los organizan son gente distinguida, y los invitados no lo son menos... y son educados... y de familias conocidas... Y bajo estas apariencias, precisamente con educa-

ción, con «diplomacia», como suele decirse, se permiten muchos más abusos.

Y lo que es más todavía: es que estos bailes que organizan familias distinguidas, por desgracia (si cabe el decirlo), son católicas o, por lo menos, así se consideran.

¡Cuán lamentable es tener que ver que es la casa de los propios católicos en donde se enseñan caminos que alejan de nuestra Santa Religión; que hacen resbalar por terrenos tan cenagosos y hacen caer!

Incumbe pues a la Acción Católica la formación de una sociedad, de un lugar de expansión y convivencia que sea digno, que haga relacionar a la gente santamente, porque, santamente, puede relacionarse todo el mundo. Y sería misión primordial el alejar de esos antros corrompidos a nuestros jóvenes y a nuestras doncellas para que, además de hallar una diversión sana y una convivencia que les satisfaga, sean separados de estos senderos que, a pasos de gigante, les apartan del Camino, de la Verdad y de la Luz.

MIGUEL BOSCH.

El número extraordinario de Agosto

El próximo número, correspondiente al mes de Agosto será extraordinario y constará de 16 páginas con grabados e ilustraciones, a varias tintas.

Dios mediante, en el mismo insertaremos el programa de un extraordinario Aplec de Acción Católica que próximamente debe tener lugar en esta ciudad.

Rogamos a todos la máxima difusión de este número a fin de ayudar a nuestra amada publicación.

NORMAS

para el Certamen Catequístico de Granollers.-1942

Este Certamen será doble: uno para los niños y otro para las niñas; y es necesario que sean alumnos de algún Colegio de Granollers y que no hayan cumplido 13 años de edad.

La materia del Certamen será constituida exclusivamente por las 80 preguntas del Catecismo brevisimo editado en 1941 por la Hormiga de Oro.

Se hará en dos tiempos: una para seleccionar los 2 primeros de cada grupo de 10, y otro para que los seleccionados se disputen los puestos que tengan premio señalado.

Manera de hacer el Certamen.—En cada Colegio se formarán grupos de 10 alumnos. Cada grupo escogerá a dos alumnos en la forma siguiente: el día y hora de común acuerdo designados, los 10 alumnos comparecerán ante un Tribunal compuesto por el Párroco, un Profesor de los alumnos y un Secretario (el de la Congregación de la Doctrina Cristiana), y colocados por el orden que fije la suerte, el que ocupe el 3.º lugar hará una pregunta al 1.º o al 2.º, porque son los dos únicos puestos disputados. — Si el preguntado responde a satisfacción del preguntante, aunque la contesta sea equivocada no habrá lugar a hacer otra pregunta. Entonces formularán su pregunta el que ocupe el 4.º lugar; y así sucesivamente — Cuando la respuesta no satisfaga al preguntante, este dirá: **se equivoca**. Entonces el Tribunal hará repetir la res-

L'UNION

FUNDADA EN EL AÑO 1828

Compañía de Seguros contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Representante en Granollers

Pedro Creus

Sucesor de JOSÉ CREUS

Calle de Corró n.º 38

puesta autorizando al preguntante, a que corrija; y por cada corrección, aunque sea de una sola palabra, se contará una falta. — Tanto si la corrección es acertada como si no, siempre que el corregido se conforme incurre en una falta; si no se conforma, esto es, si hay desacuerdo entre los dos contrincantes, entonces el Tribunal dará la razón al que la tenga y al otro una falta. Si no hay desacuerdo el Tribunal nunca rectificará a nadie — A continuación el preguntado hará su pregunta, y si su contrincante hace menos faltas que él, permutarán el puesto. — Siempre que haya cambio de lugar, el que pierde tiene derecho a volver a preguntar. — Si no hay cambio de lugar, continúa el Certamen preguntando el siguiente.

Después que el último haya formulado su pregunta se volverá a empezar; y al final de la 3.ª vuelta, los que ocupen los dos primeros puestos serán los seleccionados para la prueba final.

Los seleccionados, esto es, los 2 primeros de cada grupo de 10, el día y hora que se señalen, y si es posible en local público, se reunirán ante un Tribunal, y ordenados por sorteo, harán la prueba final, formulando preguntas de la manera anteriormente descrita y también en 3 vueltas, para conseguir los puestos señalados con premio.

En la prueba anterior empezaba hacer preguntas el que ocupaba el 3.º lugar; en esta prueba final, empezará preguntando el 2.º; y sólo podrán ser preguntados los que ocupen puestos señalados con premio.

COLONIAL — EMERSON — PHILIPS — PHILCO — IBERIA — TELEFUNKEN

Su aparato receptor

ANTIGUO

Se convertirá en aparato

MODERNO

adaptándole las ondas

EXTRA-CORTAS

Radio-Piloto

Radioreceptores, amplificadores, gramolas, discos, etc.

Calle Sta. Esperanza, 7

GRANOLLERS

LA VOZ DE SU AMO — KADEITE

SWTEART WARNER — FADA

ERLA — JOYOL — STEL — CROSLY — R. C. A. — CASTILLA — WESTINGHOUSE

VIDA CATEQUISTICA

Peregrinación al Santuario de Ntra. Sra. de La Gleba

Aquella mañana del 7 de Junio, en la estación del Norte de nuestra ciudad, reinaba gran animación. Habriase dicho que se trataba de otra romería a Montserrat como la del domingo anterior. Pero esta vez, eran las alegrías juveniles el distintivo de la peregrinación.

Deseosa la Congregación de la Doctrina Cristiana de pasar un día en completa expansión con aquellos niños que tanta simpatía derrocharon en las «caramellas», no encontró lugar más apropiado que llevarlos a un Santuario de María, en La Gleba, cerca de Manlleu. Venían también algunos familiares y nosotros, los catequistas, junto con nuestro estimado Director, el Rdo. José Arans, Pbro.

Los niños eran los mismos. Con sus bien provistas mochilas, apiñábanse en el tren aquellos que, vestido con barretina o con «caputxa», alegraron por Pascua nuestra ciudad.

Partió el tren entre el alboroto de alegres cantos llegando a Manlleu mucho antes de las 10 de la mañana.

Un blanco sol iluminaba aquellos silenciosos alrededores. Nos apeamos del tren, atravesamos el puente del ferrocarril y en hilera de a uno, marchando por la orilla del Ter hasta encontrar la carretera, poco antes de llegar a La Gleba. Hacía un calor que... uff, había

para sudar la «gorda».

Al llegar a las primeras casas de La Gleba, nos aguardaba un sacerdote que nos acompañó hasta el Santuario. Este, que está situado en la parte más elevada del pueblecito, se encontraba en aquellos momentos casi lleno de fieles que esperaban nuestra llegada para oír el Santo Oficio. Llegado que hubimos, empezó éste con toda solemnidad; y fué cantado por los seminaristas que allí residen. El Sacerdote celebrante nos dirigió unas breves palabras de bienvenida exhortándonos a que acudamos siempre a María en nuestras necesidades, en nuestras alegrías y también en nuestras honestas diversiones. Al terminar el Santo Oficio y después de unas palabras del Rdo. José Arans, dirigidas a los seminaristas, subimos a besar a la Virgen en su camarín y seguidamente, aprovechando la salida de los fieles del Santuario, nuestros niños y niñas se reunieron para dedicarles las canciones de las «caramellas».

Y como quiera que era ya la una de la tarde, fué preciso buscar lugar apropiado para comer, que le hallamos, guiados por el mismo sacerdote que nos recibió, en un delicioso paraje cubierto de una verde alfombra de hierba y a la sombra de corpulentos árboles que refrescaban el aire que por allí co-

ria. Una fuente nos ofrecía allí una agua más que fresca: helada. Allí nos apresuramos a abrir nuestras mochilas para satisfacer nuestro apetito ya que... «la rata corría». Jugando y corriendo y saltando, estuvimos en este delicioso lugar hasta las 5 de la tarde, en que marchamos a despedirnos de la Virgen con el canto de una Salve y besamanos.

Un poquitín más de caminar y... otra vez en Manlleu. Faltaban unos minutos para salir el tren y se aprovecharon ejecutándose, por unas niñas, varios «ballets», Una diada en fin, pasada

entre la alegría, expansión y hermandad, características de nuestras excursiones, según comentaban los asistentes, de regreso en el tren especial.

Al llegar a Granollers, quedamos francamente sorprendidos al ver las numerosas familias que habían venido a esperar a sus chicuelos y... no chicuelos.

Al final, en la acostumbrada visita de los catequistas a Jesús en la Eucaristía, podíamos exclamar, gozosos, aquel día: Señor: Que deliciosas son las horas pasadas junto a estos muñequitos, objeto de tus predilectas caricias!

J. M. P. Catequista

Noticiario

Representación de «Los Cuatro, Robinsones».—Tuvo lugar, en el Casino de esta ciudad, el día 21 de Junio la representación de la gran obra cómica del malogrado Muñoz Seca, que alcanzó, por la gran propiedad con que fué puesta en escena y por la excelente interpretación que cada uno de los diferentes artistas dió a su papel, un liasonjero éxito. Lo que más aumentó, sin duda, el valor del conjunto escénico fué la valiosa cooperación que nos prestaron los Sres. Laureano Ribó, León Miralles y Jaime Casademunt, encarnando con gran acierto, los tres papeles principales.

Es de lamentar que, dado el fin benéfico y el alto valor de la obra, no acudiera nuestro público en el número que era de esperar. Pero a pesar de to-

do, el salón presentaba un bello aspecto y todos los asistentes salieron complacidos, pues quedaron agradablemente sorprendidos por la magnífica presentación e interpretación, que no hizo más que resaltar el alto valor cómico de la obra.

Desde estas páginas, felicitamos sinceramente a cuantos tomaron parte en esta excelente representación y a todos los que contribuyeron con su ayuda al mayor éxito de la misma, en especial a los Sres. Ribó, Miralles y Casademunt a los cuales agradecemos sinceramente sus desvelos en favor de nuestro grupo dramático.

Fútbol.—El día 7 de Junio pasado, nuestro equipo de fútbol, que tan excelentes y brillantes victorias alcanzó en el mes de Mayo venciendo al equipo

de los camareros y a la Peña X, continuando su marcha ascendente, ganó un magnífico partido contra el C. D. de Palou, por la aplastante puntuación de 6 á 2.

La cosa va...que «chuta». Y adelantel

También los aspirantes.—Ellos también, para no ser menos que los mayores, se están llevando señalados triunfos futbolísticos. En el mes de Junio, jugaron el día 29, festividad de los Santos Pedro y Pablo, en La Garriga, un disputado encuentro en el que vencieron a éste equipo por la mínima, quedando 3 á 2 a favor de nuestros aspirantes.

Por este camino llegarán a ser «nuestros grandes futbolistas». Todo es cuestión de tiempo y... de ánimo.

Baloncesto.—El equipo de baloncesto de nuestros aspirantes promete también mucho. Lo demostraron trasladándose el día 14 del pasado Junio, al vecino pueblo de La Garriga, en el que jugaron un partido contra el equipo de los aspirantes de aquel Centro, al que, a pesar de su gran potencia y combatividad, lograron vencer por el magnífico resultado de 20 á 12.

Ello es nada. Pero para principiantes, ya está bien. Aspirantes: ánimo, constancia y siempre adelantel

Excursión a Montserrat.—El día 27 del mes pasado, dos jóvenes de nuestro Centro, junto con otro de La Garriga, también de A. C., y otro de esta ciudad, emprendieron a pie una excursión a la Santa Montaña, saliendo de Granollers a las 11 de la noche y llegando a Montserrat el día siguiente, a las 9 de la mañana.

Los excursionistas regresaron muy animados a repetir en años sucesivos la excursión que según ellos es bellísima y emocionante.

Los Círculos de Estudio durante el verano.—Según ha acordado la Junta Directiva de este Centro, durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre se suspenderán los Círculos de Estudio generales, que tenían lugar el miércoles de cada semana, celebrándose sólo el Círculo de Estudio que tenía lugar cada lunes, para los dirigentes y al cual se invitan todos los jóvenes del Centro.

Además, se celebrará mensualmente, la reglamentaria Reunión General del Apostolado, para la cual se repartirán las acostumbradas convocatorias.

Sardanas.—Continúan, a pesar de algunas interrupciones motivadas por no disponer del aparato de radio que nos presta la casa Electrón Radio, de esta ciudad, las acostumbradas audiciones semanales de sardanas.

Elas sirven para proporcionar a nuestra excelente juventud un medio de sana diversión y esparcimiento que la aleja de los grandes peligros de perdición de que está infestado el mundo «moderno».

Ensayo de una obra teatral.—Los aspirantes están ensayando, para ser próximamente representada, la divertida pieza teatral «Los apuros de un fotógrafo».

No dudamos, por el entusiasmo que han puesto en ella los jóvenes artistas, que ha de ser otro éxito más en la larga lista de aciertos que tienen en su haber.